
ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE ENSINO DO PROGRAMA DE PÓS- 1 

GRADUAÇÃO EM QUÍMICA - CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SUSTENTABILIDADE 2 

08 DE ABRIL DE 2022 3 

Ao oitavo dia do mês de abril do ano de 2022, reuniram-se via Google Meet, às 09h00, os membros da 4 

Comissão de Ensino do Programa de Pós-Graduação em Química - Ciência e Tecnologia da 5 

Sustentabilidade (CEPG-QCTS). Sob coordenação do docente Luciano Caseli, estiveram presentes os 6 

docentes Alessandro Rodrigues, Juliana Naozuka, Laura Oliveira Péres Philadelphi, Diogo Silva Pellosi, 7 

Fábio Ruiz Simões e a representante discente Isabela Carvalho Lobo de Araújo. O coordenador iniciou a 8 

reunião com os seguintes INFORMES: 1) Informes da CPP e do Conselho de Pós-Graduação. 1.1) 9 

Regimento do PPGQ-CTS aprovado pela CPP: será enviado à comissão de regimentos da PRPGPq para 10 

revisão do texto; 1.2) Regras de (re)credenciamento do PPGQ-CTS aprovadas pela CPP; 1.3) Regras de 11 

(re)credenciamento da CPP: Ainda estão em discussão (precisa ser genérico para não se contrapor às regras 12 

dos PPG do campus); 1.4) Acesso de alunos especiais às aulas presenciais. Os PPGs deverão enviar à 13 

diretoria administrativa autorização para a entrada desses alunos com visitantes (o PPGQ-CTS não previu 14 

aulas presenciais); 1.5) Extensão das bancas de heteroidentificação por 90 dias (ao menos 25% das vagas 15 

e bolsas devem ser destinadas a cotistas). 2)  Apresentação do formulário para adicionar 16 

informação/divulgação no site do PPG. 3) Banca de Heteroidentificação e Bolsas: Foi apresentado o 17 

resultado da banca de heteroidentificação, realizada pelo Escritório de Ações Afirmativas da ProPGPq; 18 

Apesar do aumento de bolsas institucionais para a universidade, o PPGQ-CTS manteve o número de bolsas 19 

de Mestrado e Doutorado oficiais. A PRPGPq irá recolher as bolsas emprestadas ao PPGQ-CTS  ao término 20 

da vigência. 4) Bolsa-Doutorado Sanduíche:  Houve somente uma candidata: Rebeca da Rocha 21 

Rodrigues, a qual foi indicada pelo programa para o período de doutorado sanduíche por 10 meses na 22 

Universidade de Nantes, na França. 5) Prêmio Capes: Houve somente 1 inscrito: Larissa Oliveira. A 23 

Comissão de avaliação do prêmio vai formalizar a indicação. 6) Bancas de qualificação e defesa de forma 24 

presencial ainda estão suspensas, segundo o Ofício nº 15/2022 (COMISSÃO LOCAL PARA O 25 

PLANEJAMENTO DE RETORNO GRADUAL E SEGURO DAS ATIVIDADES 26 

PRESENCIAIS/CAMPUS DIADEMA). ORDEM DO DIA: 1) Aprovação da Ata de Reunião 27 

Ordinária da CEPG de abril/2022. Deliberação: Ata aprovada na íntegra, com 5 votos a favor e 1 28 

abstenção. 2) Homologação da Distribuição de verba PROAP (reunião ordinária 30/03). Deliberação: 29 

Aprovada, com 5 votos a favor e 1 abstenção, a distribuição do valor de R$41.974,00 nas alíneas conforme 30 

segue: R$640,00 (diárias a pesquisadores para coordenação participar de reunião de área da CAPES); 31 

R$1.500,00 (passagem a pesquisadores para coordenação participar de reunião de área da CAPES),  32 

R$27.666,00  (serviços), e R$4.383,00 (material de consumo). As diárias a alunos se destinam a 33 

participação de alunos em congressos científicos com o limite de 3 diárias nacionais por aluno. Priorizar-34 

se-ão alunos sem atrasos em prazos legais de relatórios, qualificação e defesa, e que tenham participado do 35 

Simpósio de Química de 2022 conforme resolução anterior. Dos R$ 32.049,00 destinados à manutenção de 36 

equipamentos multiusuários, sendo atendidos: R$ 5.944,00 (serviços para manutenção do RMN), R$ 37 



10.125,00 (serviços para manutenção do MEV) e R$ 15.980,00 (serviços e consumíveis para manutenção 38 

do FRX). Priorizaram-se equipamentos que atendam um grande número de docentes e que possuem alta 39 

verba de manutenção, com prioridade a verbas de serviços. 3) Aproveitamento de créditos. 3.1) Maria 40 

Lúcia Schumacher Rocha. Deliberação: Aprovado, por unanimidade, o aproveitamento das disciplinas 41 

cursadas no mestrado, com exceção de Seminários (devido ao caráter específico da disciplina, relacionada 42 

ao projeto de pesquisa vigente do discente). O aproveitamento do PAD não foi aprovado devido à falta de 43 

documento comprobatório. 3.2) Cláudia Maria da Silva Costa de Oliveira. Deliberação: Os créditos das 44 

disciplinas cursadas no programa como aluna especial já foram lançados pela secretaria, sob solicitação da 45 

aluna. 3.3) Cláudia Maria da Silva Costa de Oliveira. Deliberação:  Pedido de equivalência reprovado 46 

com 5 votos contra e 1 abstenção. O regimento do programa não prevê aproveitamento ou equivalência de 47 

créditos de disciplinas feitas em outra instituição antes do período de matrícula. 4) Solicitação de 48 

coorientação - Melissa Bispo dos Reis Silveira. Deliberação: Aprovada, por unanimidade, a coorientação 49 

da Profa. Romilda Fernandez Felisbino. 5) Solicitação de prorrogação de prazo de defesa - aluna Joyce 50 

Ferreira de Carvalho. Deliberação: Aprovada, por unanimidade, a prorrogação do prazo de defesa por 6 51 

meses (até 30/09/2022). 6) Solicitação de banca de defesa: 6.1) Aline Pereira de Oliveira (doutorado). 52 

Deliberação: Banca aprovada como sugerida com 5 votos a favor e 1 abstenção. 6.2) Bruno Henrique Rita 53 

(mestrado). Deliberação: Banca aprovada como sugerida por unanimidade. 6.3) Gabriela Franco 54 

Domingos dos Santos (mestrado). Deliberação: Banca aprovada como sugerida por unanimidade. 6.4) 55 

Alessandra Stacchini Menandro (doutorado). Banca aprovada como sugerida por unanimidade. 7) 56 

Ingresso Fluxo Contínuo (mestrado) - Victoria Cristina Oliveira. Deliberação: Ingresso aprovado por 57 

unanimidade. 8) Solicitação de vínculo de Pós-Doutorado - Juliana de Almeida. Deliberação: Vínculo 58 

aprovado por unanimidade. A documentação será enviada para apreciação na reunião da CPP. 9) 59 

Solicitação de (re)credenciamento. 9.1) Raúl Bone Hernández (credenciamento). Deliberação: 60 

Denegado por 5 votos contra e 1 abstenção, pois não cumpre o item (3) das novas regras de credenciamento: 61 

“Em caso do solicitante tenha sido credenciado anteriormente ao programa, e não estar no momento da 62 

solicitação em credenciamento pleno, apresentar ao menos um artigo com aluno de graduação da Unifesp, 63 

ou com aluno de pós-graduação de qualquer programa, que está ou esteve sob sua orientação principal, 64 

indexado ao ISI, com fator de impacto acima de 1,50, durante os 4 últimos anos;“ 9.2) Lilia Coronato 65 

Courrol (credenciamento). Deliberação: Aprovada, com 5 votos a favor e 1 abstenção, pois atende a todas 66 

as normas. O período de credenciamento como docente permanente será de 24/05/2022 a 23/05/2026. 9.3) 67 

Fábio Ruiz Simões (recredenciamento). Deliberação: Aprovado, com 4 votos a favor e 2 abstenções, o 68 

novo período de credenciamento será de 25/04/2022 a 24/04/2026. 10) Novos Formulários de 69 

(re)credenciamento. Deliberação: Aprovados como sugeridos, com 5 votos a favor e 1 abstenção. Os 70 

formulários serão divulgados no site do programa. Nada mais havendo a tratar e estando todos de acordo, 71 

Luciano Caseli, coordenador do programa e presidente da reunião, encerrou a reunião, agradecendo a 72 

presença de todos. Eu, Eliane Domingos Martins, Secretária Executiva, redigi a presente ata, que foi 73 

revisada pelos presentes. 74 


